

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 9 de Diciembre de 1884.

Año XII. Núm. 3.563.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 5 diciembre 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Por separado envío un extracto de los brindis pronunciados en el banquete izquierdista efectuado en el teatro del Príncipe Alfonso y al que han concurrido unos 750 comensales y unos 80 espectadores contando cinco señoras y tres ó cuatro niños.

Como detalles salientes son dignos de citarse que han desaparecido de la mesa antes de terminar el banquete los pocos ramos que la adornaban.

Algunos maliciosos supusieron que habían sido alquilados y que el contratista los había retirado para que no se los llevaran; pero esto no es exacto. Los retiraron algunos comensales que los querían llevar á sus pueblos como recuerdo de la fiesta.

No ha habido tanta disparidad de opiniones como se presumía á lo cual ha contribuido no poco el haber elegido los jefes á los oradores que debían usar de la palabra y el haberse dado la pauta del alcance de las declaraciones que debían hacer.

Esto no obstante no faltaron notas discordantes. Entre ellas se han singularizado por lo extraño de la tesis el periodista redactor que ha sido de varios periódicos demócratas monárquicos y que ha sostenido abiertamente la necesidad de una inteligencia y aun más de una conciliación de todos los elementos liberales de la monarquía si estos han de constituir un partido fuerte que sirva de contrapeso al conservador: doctrina que como es sabido es la que ha tiempo viene sosteniendo el señor Moret. No hay para que decir que los intransigentes acogieron esta opinión con muestras de desagrado; pero los más y esto es muy de notar dieron muestras de no oír con beneplácito cuantas alusiones más ó menos embozadas se han hecho con ánimo de mortificar al Sr. Sagasta; lo cual prueban que á despecho de los jefes las corrientes de conciliación son marcadísimas y no sería imposible una inteligencia si se prescindiese de alguno de aquellos.

Circulan noticias contradictorias con referencia á despachos recibidos esta tarde de Cuba. Según unos merced á la vigilancia de los amigos del gobierno ha sido copada en Cayo Hueso una expedición filibustera que se preparaba á hacer rumbo para la isla de Cuba. Según otros la cosa tiene mayor importancia. La expedición estaba ya embarcada á bordo de una goleta con bandera conocida aunque se supone inglesa; la cual fué alcanzada en aguas jurisdiccionales por el cañonero *Caridad* capturando á toda su tripulación y entre ella á los conocidos cabezillas Bonachea, Castillo y otro bastante significado cuyo nombre no se dice.

El nuncio de Su Santidad obsequiará en breve con un banquete á los cardenales de Valencia y de Sevilla. Asistirá á é-

el ministro de Estado y el de Gracia y Justicia.

En el espreso de Sevilla ha salido esta tarde para Antequera el Sr. Romero Robledo á quien han despedido en la estación el ministro de Estado, varios subsecretarios y los senadores y diputados que son á la vez que correligionarios amigos particulares.

Se ha firmado una combinación consular bastante estensa.

En los círculos políticos se asegura que se ha recibido un despacho de nuestro ministro cerca del Rey de Italia anunciando que Mancini está preparando una enérgica nota reproduciendo el conflicto que se conjuró á consecuencia del discurso del Sr. Pidal.

Me consta que no se ha recibido en el ministerio de Estado ningun despacho en aquel sentido.

X.

Palma 8 Diciembre de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Comenzaré hoy mi carta enviando un aplauso á la Diputación provincial por haber reconocido los especiales servicios que el ilustrado D. Francisco Cardona ha prestado al país trabajando incesantemente y sacrificándose para alcanzar la aclimatación y una cría abundante del gusano de seda bivoltino, *Attacus Pernix*. En la última sesión que celebró el miércoles el Cuerpo provincial, así lo reconoció, encargando á la Comisión permanente estudiara la importancia de los trabajos del Sr. Cardona y señalara la indemnización que no como remuneración, sino como auxilio á sus muchos sacrificios debía otorgársele; y seguramente que si la Comisión atiende á los resultados alcanzados, contando con que han sido muchos los contratiempos sufridos y que para aminorar sus efectos se han necesitado mayores cuidados y esmero, sabrá premiar con largueza los desvelos del Sr. Cardona.

—El pueblo palmesano dió anoche un público testimonio de su amor á la Inmaculada, ofreciéndole en su honor gran iluminación. Los más fervientes adoradores de la Virgen llevaron su entusiasmo hasta el punto de adornar con bellas alegorías sus ventanas ó balcones. Esta muestra de la devoción con que se venera aquí la Patrona de España se repetirá esta noche y de seguro que con más grandiosidad y por mayor número de vecinos, no siendo ella la más distinguida, pues hoy se han visto los templos concurridísimos y á las comuniones generales en la Catedral y en muchos otros celebradas el número de fieles ha sido incalculable.

—Ya no llueve; y los campesinos dedicanse á los labores propios de la estación que las aguas han retrasado algun tanto. ¡Dios quiera que el retraso no sea motivo de consecuencias desastrosas para la próxima cosecha, ni vengán nuevos inconvenientes á desvanecer las esperanzas que aun pueden mantenerse.

—Por fin apareció en el puerto un buque con un regular número de cajas de tabaco; pero no de todas clases, con lo que resulta que muchos consumidores es-

tan como estaban y permanecen descontentos.

—Anúnciase como cosa segura que el distinguido vate D. Gerónimo Rosselló, gran cultivador de la lengua catalana y no ménos admirador de nuestro paisano el ínclito mártir RAMON LLULL tiene adelantados ya los trabajos para emprender en breve la publicación de las obras de ese sábio filósofo y mártir por Jesucristo. Indudablemente que ese ha de ser el mejor monumento que puede erigirse al que en su siglo brilló por su doctrina y santidad, alcanzando un grado tan alto que ha venido siendo admirado por las eminencias de todas las naciones.

Con ansia se espera la realización de ese pensamiento al que darán mayores proporciones el lujo y esmero que se dice tendrá la edición.

—Del nuevo Gobernador nada puedo añadir á lo que dije en mi anterior, puesto que no se ha dado á conocer por ningun acto ostensible.

El Secretario del Gobierno salió el sábado de la observación de San Carlos y se posesionó inmediatamente de su cargo hace ya meses vacante. Son muy gratas las noticias que de él circulan.

—Entre 32.000 duros que nos llegaron estos días, enviados por el Gobierno para atenciones de la provincia, figuran 8.000 en calderilla; sin duda se ha querido probar hasta donde llega la paciencia de los industriales y comerciantes de este país, como si no bastara para conocerla y apreciarla lo que viene pasando hace años con la abundancia de monedas de cobre que tenemos en circulación, que dá lugar á quejas, disgustos y quebrantos.

—Se asegura que la compañía que tuvo su origen para organizar la imprenta de la *Publicidad Balearista* en la que se imprimían *La Autonomía* y *El Látigo*, periódicos que dejaron de existir después de denunciados, ha fracasado y cesará desde comienzo del año próximo, continuando si es que continúa la imprenta á cargo de un regente ó operario que continuará trabajando por cuenta propia. Parece que en el negocio visto antes de color de rosa no se han recogido más que espinas, y de él se alejan los *paganos* que han sido pocos.

El Corresponsal.

Banquete izquierdista

En el teatro-circo del príncipe Alfonso, anteayer se verificó la asamblea del partido de la izquierda, se ha verificado también hoy el banquete con que los senadores, diputados y comités de Madrid obsequian á los representantes de provincias que han venido á la Corte con objeto de asistir á aquella reunión.

En el gran salón circo habían sido colocadas nueve mesas y cinco en el escenario en línea continuada á las otras con solo una que destacaba en situación opuesta y donde se habían colocado los individuos del directorio.

Presidia el general Lopez Dominguez, porque el estado de salud del Sr. Duque de la Torre no le permite la asistencia á tales actos. A su derecha estaba el señor

Montero Rios; á su izquierda los señores Becerra y Linares Rivas.

El Sr. Aguilera (D. Luis Felipe) ha manifestado que al Sr. Balaguer le había sido imposible asistir por encontrarse ligeramente indispuerto.

Ha iniciado los brindis el presidente del círculo de la izquierda Sr. Dávila (D. Bernabé) dirigiendo un saludo cariñoso á todos los representantes de provincias y felicitándose de tan numerosa y escogida concurrencia, lo cual significaba ha dicho, que el partido es importante y tiene vida propia para militar en el juego de las demás agrupaciones políticas.

El Sr. Aguilera se levantó de nuevo manifestando había sido necesario contar el número de brindis y que para el mejor orden recomendaba la brevedad á los oradores que tenía anotados en lista.

Antes de comenzar los brindis de los representantes de provincias, uno de los presentes propuso y se aprobó por aclamación que el ramo de la presidencia se ofreciera á la Sra. Duquesa de la Torre.

Empezó el Sr. Gil (D. Rey) y después de varias consideraciones acerca del espectáculo del banquete y de la armonía que existe en el partido, brindó por Jaén (cuya provincia representaba) diciendo que allí era «donde existía la casa de Dios».

Después de los cortos discursos que á continuación pronunciaron los Sres. Acuña (D. Pedro Manuel), y el Sr. Lopez Muñoz, representante de Granada pronunció un elocuente discurso que cada párrafo era saludado con generales salvas de aplausos, exponiendo cada uno de los principales principios de derecho que consigna la constitución de 1869.

D. Norberto Peñasco (de Barcelona) pronunció un sentido discurso expresando que no iba á contar los beneficios de las ideas que sustenta la izquierda, porque eran muy conocidas de todos los presentes, pero si iba á ser trasmisor de los sentimientos de las provincias catalanas y especialmente de la invicta Barcelona que desean un gobierno de paz, que no ponga trabas al comercio y á la industria mejorando la administración y esto es lo que se espera del gobierno de la izquierda; así como desaparezcan los monopolios que tanto perjuicio traen á los intereses nacionales.

Por el comité de Valencia ha hablado el Sr. Montagut brindando porque todos trabajen con fé todos los afiliados á la izquierda para conseguir los propósitos de ésta, por Valencia, por el duque de la Torre, por el general Lopez Dominguez y por la dinastía de D. Alfonso que tanta prosperidad ha traído al país.

El Sr. Placer, por Orense, ha mantenido la tendencia, citando como ejemplo su provincia, de que deben nirse todos los elementos monárquicos liberales para combatir á los conservadores. Tales palabras si no dejaron de ser aplaudidas, parece que produjeron en algunos cierto desagrado.

El Sr. Balanart en representación de partido de Alicante, brindó por la democracia, por la prensa y por el rey.

Otros varios hicieron uso de la palabra

recomendando la armonía de los partidos liberales dinásticos y otros no pudieron formular sus brindis renunciando por lo avanzado de la hora y para que se oyera la elocuente voz de los primeros oradores del partido.

Empezó el Sr. Gonzalez Fiori á las reiteradas instancias de la concurrencia diciendo que no pensaba hablar y que estaba molesto por un catirro, pero era parte de educación responder á las indicaciones de sus amigos. Afirmó que la izquierda es el pacto más liberal y más honrado, y que mientras en el poder los compromisos que contrae en la oposición.

Que representa la provincia de Cáceres y que debía haber union en los partidos liberales monárquicos para combatir á los esbirros de la reacción que acuchillan á la juventud.

El Sr. Linares Rivas rechazó las apreciaciones que calificó de inexacto, por las que se concretaban los motivos que le indujeron á no asistir á la asamblea y después de espresar que era por obligaciones de su profesion. declaró que estaba de cuerpo entero dentro de la izquierda.

Proclamo las mas legales para conseguir lo que todos sienten y que los del partido deben ser esencialmente monárquicos y demócratas.

Montero Rios dijo que los del partido eran «monárquicos íntimos y demócratas convencidos».

El Sr. Becerra brindó por el bello sexo, al que dijo desea que tenga toda la ilustración que necesita; por la juventud italiana, que ha simpatizado con la española; por los estudiantes de París; por las provincias de Madrid, Lugo y Cuenca, que varias veces les hemos confiado su representación; por la absoluta libertad de pensamiento, calificando de liberticidas los pueblos por usar de la fuerza, cuando tienen derechos de reunion y asociación, por España libre é independiente y por la dinastía de D. Alfonso, dijo, quien ha hecho mas libre á la libertad que todas los liberales juntos.

Y finalmente el Sr. Lopez Dominguez que todos habian armonizado en sus sentimientos hácia la libertad que la izquierda es el partido mas liberal, mas democrata y mas monárquico y brindó por la patria, por los izquierdistas antillanos y por D. Alfonso XII, terminando con vivas á la patria á la libertad y al Rey, que fueron calurosamente contestados.

Manifestaciones en Roma

Más de 50.000 personas componian la manifestación en honor de la familia de Saboya, organizada en Roma la noche del 30 del pasado.

A pesar de la crudeza del tiempo, el rey, la reina y el príncipe real permanecieron en el balcón del Palacio todo el tiempo que duró el desfile. esto es, treinta y cinco minutos. El rey y el príncipe de Nápoles respondian á las aclamaciones saludando con la mano; la reina tenia que inclinarse á cada momento.

Los gritos mas repetidos eran los de «¡Viva el héroe de Busca y Nápoles! ¡Viva el padre del pueblo! ¡Viva la casa de Saboya!».

El rey ha recibido las diputaciones de la Cámara y del Senado, que iban á agradecerle su conducta en Busca y Nápoles. Las diputaciones iban escoltadas por gendarmes á caballo.

El rey las recibió en la sala del trono

visiblemente conmovido. A las felicitaciones ha respondido que se habia limitado á cumplir con su deber, como lo han hecho tantos otros funcionarios y simples particulares, añadiendo que habia sido testigo de maravillosos ejemplos de abnegacion y de valor, y manifestando su creencia de que el cólera no volverá á invadir la Italia.

La conferencia de Berlin

No parece que las grandes potencias, y especialmente Alemania, estén muy dispuestas á atender las reclamaciones de Inglaterra en la cuestion del Niger. La Gran Bretaña es efectivamente la nacion que mayor número de factorias tiene en las bocas de este rio, y la que mas considerable comercio hace con los países vecinos. Fundándose en estos argumentos, el gobierno inglés pretende que nadie tiene más derechos que el para continuar garantizando la libertad de comercio en estos parajes, máxime cuando son tambien los buques de guerra ingleses los que desde muy antiguo vigilan y mantienen el orden en aquellas aguas.

En la Conferencia ha predominado desde el principio la tendencia de aplicar al Niger al mismo criterio que al Congo; esto es, no reconocer en el la soberanía de ninguna potencia, y neutralizar su desembocadura. Esta tendencia ha triunfado, y los plenipotenciarios ingleses se limitan ya, al decir del telégrafo, á obtener dentro del criterio de la Conferencia, la mayor suma de concesiones posible. Las pretensiones de Inglaterra están siendo muy combatidas por la prensa oficiosa de Alemania.

El tratado entre esta potencia y la «Asociación Internacional Africana» ha sido publicado por «L'Independance belge.» Consta de seis artículos; garantiza á los alemanes la libertad de las importaciones y exportaciones y el tratamiento de más favorecidos. Alemania reconoce en cambio el pabellon de la Asociación, y declara hallarse dispuesta á aceptar las fronteras de sus territorios indicadas por ellos en un mapa que acompaña al tratado.

La limitación de la cuenta del Congo; aunque resuelta en la Conferencia, está sirviendo de tema de discusión á la prensa de los diversos países interesados, especialmente á la alemana, inglesa, francesa y portuguesa. La inglesa, y á su cabeza «The Times», se esfuerzan en demostrar, no sin fundamento, que los mas ilustres exploradores alemanes como Barche, Cerweg y Vogel han realizado sus expediciones con fondos suministrados por las sociedades inglesas.

Una proclama china

Tchen-Fang-Liang comandante y jefe supremo de las defensas de Woosung, á la entrada del puerto de Shaugbai ha dirigido á sus tropas la proclama siguiente.

Será decapitado todo el que se muestre cobarde.

Será decapitado todo el que suministre informes sobre asuntos militares.

Será decapitado todo el que esparza rumores que puedan asustar al ejército.

Será decapitado todo el que robe y huya enseguida.

Será decapitado todo el que insulte á una mujer.

Sufrirá una pena corporal todo el que se conduzca mal en filas.

Sufrirá una pena corporal todo el que se muestre perezoso en los ejercicios.

Sufrirá una pena corporal todo el que interprete estúpidamente las órdenes de sus jefes.

Sufrirá una pena corporal todo el que redacte una comunicacion pasado el tiempo oportuno.

Sufrirá una pena corporal todo el que se embriague.

Sufrirá una pena corporal el que se ausente sin permiso.

Sufrirá una pena corporal el que juegue.

Hemos conservado á este bando su redacción primitiva para dejar intacto su color local y dar una idea exacta de lo que es el ejército chino, conjurato de hombres sin disciplina ni nocion alguna del honor militar, y á quienes sólo mantienen en las filas penas tan severas como las que el comandante de Woosung establece.

Esta bando chino nos hace recordar aquel otro que decia: «El que mire por primera vez á S. M. el emperador, será decapitado; el que «reincida» será empalado.»

España y la Santa Sede

Roma 3.—El periódico católico el «Observatorio Romano» dice que el Vaticano no podia ser indiferente á la nota del 22 de Julio del ministro de Estado de España relativa al incidente Pidal, acompañada de un preámbulo.

Añade que el nuncio en Madrid hizo observar que la prensa oficial italiana interpretaba la nota en el sentido de que nadie entre los católicos españoles defiende y aun discute el poder temporal del Papa.

El nuncio pidió las explicaciones que reclamaban la dignidad y los derechos del Vaticano.

El ministro de Estado dirigió entonces una nota al nuncio precisando el sentido de la de 22 de Julio y no admitiendo ninguna otra interpretación.

El «Observatorio» declara que dicha nota es explícita y correcta. El gobierno español actual declara en ella que obrará siempre como sus predecesores, de los cuales ninguno desconoció ni ofendió el derecho del Vaticano.

El ministro añadía que si el gobierno del rey don Alfonso estaba firmemente decidido á mantener buenas relaciones con las potencias europeas, mas decidido estaba á estrechar mas y mas los lazos de union filial que unen al rey de España y á sus súbditos con la Santa Sede.

La nota terminaba espresando los sentimientos que animan al gobierno español sobre la independencia del Papa para el ejercicio de sus sagradas funciones, independencia necesaria á todo el mundo católico.

El «Observatorio», después de dar estos detalles, manifiesta que el Vaticano quedó plenamente satisfecho de las declaraciones del gobierno español.

Gacetilla

Hoy ha llegado á esta Ciudad

D. Juan A'omar, Comisario de guerra que viene en reemplazo de D. Cristobal Vila que ha sido destinado á Valencia.

Tambien ha llegado en dicho buque D. Antonio Fernandez Administrador de la aduana de este puerto.

Se halla gravemente enfermo en Palma, nuestro querido amigo,

D. Pedro José Gelabert, Director y propietario del periódico *El Isleño* que vé la luz en dicha ciudad.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de nuestro amigo, persona que por sus bellas cualidades es acreedora á la estimación de sus paisanos, entre los cuales cuenta con numerosas simpatías.

A las ocho y media de la mañana de hoy, ha sido conducido á la última morada, el cadáver de D.^a Catalina Vidal y Alimundo, tia de nuestro querido amigo, D. Juan J. Vidal y Mir, Juez Municipal de esta Ciudad. (Q. E. P. D.)

Acompañamos á la familia de la finada en el justo dolor que siente por tan irreparable pérdida.

Anteayer falleció en esta Ciudad, á la edad de 65 años D.^a Inés Albertí y Rotger, (Q. E. P. D.) Damos el pésame á su atribulada familia.

En las noches de ayer y anteayer tuvieron lugar las funciones anunciadas en el Teatro principal y casinos de esta Ciudad, siendo notable la concurrencia que asistió á uno y otros. La ejecución de dichas funciones mereció los aplausos del público, celebrándose en los casinos baile de sociedad que estuvo bastante animado.

Bajo la autorizadísima dirección del distinguido literato D. Gerónimo Rosselló va á emprenderse en Palma la publicacion de las obras del insigne Raimundo Lulio el gran filósofo del siglo XIII que con su doctrina y su santidad admiró al orbe entero.

Merece el Sr. Roselló nuestro aplauso más entusiasta por haberse decidido á emprender tan colosal empresa que es el mejor monumento que erigirse puede á la memoria del varon ejemplar, honra y prez de la mallorquina tierra.

Ayer, día de la Purísima Concepción, se celebró esta festividad en las iglesias de esta población con el esplendor acostumbrado. En la ayuda parroquia de la Concepción, en las Concepcionistas, en S. Francisco y Sta. María tuvieron lugar solemnes funciones en honor de la Virgen Purísima, siendo notable el número de fieles que desde el toque de Oraciones, á las cuatro y media de la mañana hasta hora avanzada de la misma, se acercaron á la Sagrada Mesa.

La parroquia de San Francisco, celebró por la tarde procesion general, con asistencia del clero de esta Ciudad, siendo en ella llevada una bella imagen de la Virgen.

En Sta. María se terminó el triduo dedicado por la floreciente Congregación de Hijas de María á su excelsa Madre, la Estrella de Nazaret. Después de un piadoso ejercicio, hubo sermón en los tres días, terminándose aquellos cultos con el canto de tiernos afectos á la Reina del Cielo. En accion de gracias, y con el Señor de manifiesto, se cantó ayer un Te Deum, oficiando en él de Preste el Rdo. D. Antonio Pons, Director Espiritual de dicha Asociación. Los ser-

mones han estado á cargo de D. Matias Nuza, el citado Sr. Pons y D. Antonio Orfila Cura Párroco de Ntra. Sra. del Carmen.

El templo estaba adornado con riqueza y elegancia, y el presbiterio habiase convertido en un vergel, destacando entre los bien combinados ramilletes, un artístico dosel que cobijaba la imagen de la Virgen. Las arañas eran numerosas, y los rayos de luz que reflejaban en los ricos objetos habilmente dispuestos, producian un efecto deslumbrador que atraia las miradas de numerosa concurrencia.

El Rdo. Sr. Pons (D. Antonio), no perdona medio para que la citada Congregacion se conserve en el estado de esplendor que, gracias á los esfuerzos de varias piadosas personas ha alcanzado. Su celo es digno de todo encomio.

Probablemente el jueves ó viernes de esta semana las fragatas de guerra *Vitoria* y *Cármén* abandonarán las aguas de este puerto pues han recibido orden de salir para Barcelona y Santa Pola.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en el dia de hoy:

Se aprobó el acta de la sesion anterior.

No habiéndose presentado reclamacion contra el plano de alineacion de la calle de Hannover durante los 20 dias en que ha estado espuesto al público, se acordó aprobarle definitivamente en todas sus partes.

Se dió cuenta de una instancia de Miguel Huguet Sintés pidiendo la prohibicion de un expósito, y se acordó pase á informe de la Comision de Beneficencia.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Y se levantó la sesion.

Bajo el tipo de 408 pesetas 75 céntimos, se verificará en Selva, el dia veinte y uno del actual, la subasta para la adquisicion de 537 pinos que han resultado muertos á consecuencia de incendio que ocurrió en la Comuna de aquel pueblo.

El «Boletín Oficial» publica la siguiente convocatoria:

GOBIERNO CIVIL

de la Provincia de las Baleares

Seccion 2.^a—Eleccion.—Debiendo procederse á la eleccion de dos Diputados provinciales en el distrito de Menorca, y cumpliendo con lo que se dispone en el art. 59 de la vigente Ley Provincial y el 100 de la Electoral de 20 de Agosto de 1870, he acordado señalar al efecto el viernes 26 del actual para la proclamacion de los Interventores; el domingo 28 siguiente para eleccion de Diputados y el miércoles 31 del mismo mes para el escrutinio general.

Palma 1.^o Diciembre de 1884.—El Gobernador, Manuel Cos-Gayon».

Se ha dispuesto que desde 1.^o de enero los jefes y oficiales empleados en oficinas militares asistan á las mismas con uniforme. Los oficiales

generales pueden hacerlo de paisano con el fajin, segun real orden de 20 de marzo de 1792, mantenida en vigor por cuantas disposiciones posteriores se han dictado sobre el particular. A los escribientes militares se les dotará de una guerrera especial. Quedará prohibida la entrada en las oficinas militares á todo militar extraño á estas que no se presente de uniforme.

A las dos y media de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor correo «Menorca» portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

José Bengorí, Eusebio Pirasol, Casimiro Babot, Francisco Gorsen, José Pousolla, F. Moreno, Nicolás Gelabert, María Marseli, Antonio Marimon, Manuel Cabrera, Juan Alomar, Mariano Pons, José Piqué, Rosa Cardona, Juana Ferrer, María Just, Antonio Fernandez y Señora.—Total 18.

Con satisfaccion tomamos de «El Isleño»:

«Hoy podemos dar á nuestros lectores alguna noticia exacta de los resultados que han dado los ensayos hechos ultimamente para aclimatacion del gusano de seda *Attacus Perniy* cuya cria hemos venido patrocinando por creerla beneficiosa para cuantos tienen encinares y pueden destinarlos á esa industria.

«Tenemos á la vista un ramo de encina, tupido de capullos de buen tamaño, que nos ha facilitado nuestro amigo don Juan Antonio Perelló, producto de su primer ensayo en un encinar de su propiedad del término de Llubí; y apesar de que las cambiantes atmosféricas han sido repetidas y sensibles, apesar de los torrenciales aguaceros que, cuando el gusano estaba en desarrollo en el bosque, descargaban sobre esta isla, el resultado no puede ser mas satisfactorio. De 350 000 huevos ha recogido nuestro amigo 185 000 capullos hermosísimos de buen tamaño, de los que, los interesados en el desarrollo de esta riqueza, pueden admirar una muestra en algunos escaparates de esta capital y especialmente en la tienda despacho de esta imprenta

«En vista de este ensayo, y reconociendo el Sr. Perelló que la produccion hubiera sido muy superior si hubiese contado con un edificio apropiado para el nacimiento de las orugas, como lo aconseja el sábio Sr. Cardona, se apresura á construirlo á fin de poder disponer de él en la primera cosecha del año venidero.

«A estos datos que afirman la bondad que el negocio del *Attacus Perniy* ofrece, podemos añadir otros que, aunque no tan precisos ni tan superiores, son una prueba mas que afianza la opinion de cuanta utilidad puede reportar la cria de ese precioso gusano

«El propietario del prédio *Vinagrella* ha cosechado igualmente una gran cantidad de capullos; y otros propietarios de distintos pueblos y muy particularmente D. Damian Ramis y D. Bartolomé Font, vecinos de Sineu, han tenido en sus encinares satisfactorios resultados.

«A todos les felicitamos y muy particularmente al Sr. Cardona, nuestro estimado amigo, que al fin ve coronados con mas satisfactorio éxito sus desvelos, sus trabajos y sus sacrificios para dotar al país de una riqueza inapreciable.

«En estos datos puede inspirarse la Co-

mision provincial al ocuparse de ese illustre sacerdote, para recompensarle cual se merece».

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 6—9'45 n.

En la nueva eleccion que se ha verificado en la Academia de Jurisprudencia los cargos no obtuvieron mayoría de votos, siendo el triunfo completo de la candidatura universitaria.

A la reunion parlamentaria de los fusionistas acudirán los senadores y diputados del partido.

Ha sido elegido por unanimidad presidente de la Academia Española el conde de Cheste, nombrándole ademas presidente de la misma.

Coméntase la negativa del conde de Puñonrostro á que se reunieran los senadores representantes de las Universidades y la comision ejecutiva nombrada por los catedráticos que firmaron la protesta.

Mañana se reunirán los senadores universitarios en casa del Sr. Moyano.

Tambien se reunirán los catedráticos en casa del señor Comas.

Ha sido denunciado «El Motin» correspondiente al dia de hoy.

Al banquete que dá el general Lopez Dominguez en el hotel de Lhardy asisten 68 comensales. No se halla en él el duque de la Torre; pero se cree que asistirá.

«La Epoca» asegura que los conservadores no quebrantarán el parlamentarismo, sino que lo elevarán á una esfera en que debe vivir pura la doctrina constitucional.

En el Bolsin ha cerrado la renta perpétua del 4 por 100 interior á 60'25 firme.

El Sr. Moyano provocará en el Senado un debate sobre la negativa del conde de Puñonrostro á que se reúnan los senadores universitarios y la comision de los catedráticos.

«El Día» felicita al gobierno por el tratado de comercio con Inglaterra.

Coméntase la interrupcion de las tareas del periódico «La Izquierda dinástica.»

Han sido nombrados decanos de las facultades de farmacia y de derecho los Sres. Ríoz y Lafuente.

El dia 30 del actual se embarcarán 1,000 reclutas para Ultramar.

En Toledo do ocurre novedad; la salud es buena, no habiéndose registrado ningun nuevo caso de cólera.

Madrid 7—10 m.

El general Serrano asistió anoche, á los postres, al banquete dado por el general Lopez Dominguez, ocupando la presidencia. A la derecha del Duque de la Torre estaba el Sr. Becerra, y á su izquierda el Sr. Montero Rios.

Inició los brindis el Sr. Lopez Dominguez, quien brindó por la patria, la monarquía constitucional y por el Duque que dijo era el símbolo de la libertad. El Sr. Becerra renunció el brindis.

Madrid 7.—10'20 m.

En Beniopa y Toledo la salud es perfecta.

En junta general celebrada por el Ateneo se ha propuesto un voto de gracias á las señores que componen la Directiva por la hospitalidad que concedió á los estudiantes perseguidos por los guardias de orden público.

4 p. 60'35 firme.

Madrid 7.—10'25 m.

En el banquete izquierdista celebrado en el café Inglés se han pronunciado muchos brindis, algunos anteponiendo los intereses de la patria á todos los demás. El Sr. Gonzalez Fiori brindó por la monarquía, el Sr. Montero por la soberanía y el prestigio de la nacion, y el Sr. Lopez Dominguez por la libertad y el afianzamiento del trono.

Madrid 8.—9'15 m.

A la una de la madrugada ha terminado el banquete izquierdista. Brindaron los Sres. Lopez Dominguez, Bermudez, Fiori, Balaguer, Linares Rivas y Becerra; no hicieron ninguna nueva declaracion. No asistieron el general Serrano y el señor Montero Rios.

Madrid 8.—9'30 n.

El Gobernador de Alicante participa al Gobierno que en el vergel de Denia han ocurrido siete casos de cólera morbo; habiendo fallecido cuatro atacados y los otros tres se hallan en estado grave. Dice tambien el citado Gobernador que ha dispuesto acordonar el pueblo.

Madrid 8.—9'35 n.

La recaudacion que se ha efectuado en Cuba durante el mes de Setiembre ultimo, comparada con la de igual mes del año anterior, acusa una baja de 565.278 pesos por derechos de importacion y 69.677 por derechos de exportacion.

4 p. 60'40.

Madrid 9.—8'45 m.

Dícese que el Gobierno, en vista de que se han agotado los créditos del Tesoro depositados en el Banco, la Hacienda acudirà á las cajas especiales para poder atender á sus obligaciones.

Madrid 9.—9 m.

«El Imparcial» cree que el Ministerio de Hacienda no aumentará el descuento en los haberes que perciben las clases activas y pasivas.

«La Gaceta de Madrid» publica el Real decreto nombrando al general Fajardo gefe del ejército de Cuba; y otra Real disposicion nombrando al Excmo. Sr. D. Ignacio Junquera para el cargo de gobernador militar de Valencia.

TEATRO

Compañía Lírico Italiana

Funcion para mañana miércoles

10 Diciembre 1884

7 de Abono

3.ª Serie

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

AROLDO

—PRECIOS—

Palcos principales.	8'00
id. plateas	6'00
id. segundos	4'00
id. terceros	2'00
Butacas	1'00
Asientos parterre	0'50
Entrada General	0'60
Medias	0'30

Se empezará á las ocho en punto.

Bolsa de Barcelona. 6—4'30 t.

4 p. 000000	cientos int.	60'220
4 p. 000000	Exterior	60'500
4 p. 000000	amortizable	75'500
B. H. de Cuba		87'620
B. Hispano Colonial		42'750
Crédito Mercantil		48'120
Banco de Cataluña		22'000
F.-C. de Barcelona á Francia		57'870
F.-C. del N. de España		115'750
Orenses		26'500
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000000		63'870
F.-C. de Medina á Orense y Vigo		49'120

Madrid 6.

4 p. 000000	perpétuo	60'200
4 p. 000000	amortizable	75'650
B. Hipotecarios de Cuba		87'500

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 10 DE DICIEMBRE DE 1884.

Jefe de día el Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Mindanao D. Miguel Ulher.

Parada, Hospital y provisiones Mindanao.—El Comandante Sargento Mayor Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Leocadia virgen y martir.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de Loreto.



LA SEÑORA

D. Inés Alberti y Rotger

HA FALLECIDO

El día 7 del actual á las seis de la mañana á la edad de 65 años.

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos señor D. Tomás Alberti y Rotger comerciante ausente, Exma. señora D.ª Magdalena viuda del Exmo. Sr. General de Ingenieros D. Manuel Valdés y Casasola, y actualmente esposa del señor Brigadier de Ingenieros don José M. Aparici ausentes, y sus primos hermanos carnales señora D.ª Inés Rotger, y Sr. D. Bartolomé Rotger y Taltavull del Comercio, y demás parientes, participan á sus apreciables amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada. El duelo se dió por despedido despues del entierro.
Casa mortuoria, calle Arravaleta número 16.
Mahon 9 Diciembre 1884.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 6.

De Nápoles vapor alemán «Marsella» capitán Mr. Pein con 24 trips. y efectos.

De Tolon berg. gta. italiano «Primo Francisco» cap. Mr. F. Garibaldi con 8 trips. y lastre.

De Marsella javeque «San Antonio» patron Antonio Oliver con 8 trips. y lastre.

De la Nouvelle goleta francesa «Charité» cap. Mr. J. Lavir con 6 trips. y lastre.

De Marsella polacra italiana «Andrea» cap. Mr. Giuseppe con 8 trips. y guano.

Idem el 7.

De Orán berg. gta. italiano «Catarina» cap. Mr. M. Piró con 8 trips. y cebada.

De Orán balandra «San José» patron Ramon Villanueva con 7 trips. y trigo.

De Orán laud «Cármen» patron Juan Borell con 8 trips. y trigo.

Idem el 8.

De Orán laud «San Miguel» patron Damaso Martinez con 8 trips. y trigo.

De Orán laud «Neptuno» patr. Antonio Alba con 8 trips. y trigo.

De Cardiff berg. gta. «Ana Faura» capitán D. Antonio Torres con 8 trips. y carbon.

De Orán laud «San Ramon» patron Lorenzo Gobo con 7 trips. y lastre.

De Orán laud «Isabelita» patron José Molina con 7 trips. y lastre.

De Arcen laud «San José» patr. Manuel Blasco con 7 trips. y cebada.

Idem el 9.

De Andraitx laud «San José» patron Jorge Colomar con 5 trips. 1 p. y yeso.

De Palma vapor correo «Menorca» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips. 18 ps. efectos y la correspondencia.

Despachados el 9.

Para Alicante berg. gta. «Alejos» capitán D. Ramon Cuesta con 9 trips. y lastre.

Para idem goleta francesa «Charité» capitán Mr. J. Negrier con 6 trips. y lastre.

Para Andraitx laud «San José» patron Jorge Colomar con 5 trips. 1 p. y lastre.

Para Saffi bergantin inglés «Eos» capitán Mr. J. Thomas con 8 trips. y lastre.

Para Binicarló bergantin italiano «Francisco Primo» cap Mr. F. Giribaldi con 9 trips. y lastre.

Para Valencia bergantin italiano «L' Andrea» cap. Mr. J. Massella con 9 trips. y guano.

ANUNCIOS.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

3 Arravaleta 3.

En el día de hoy se ha recibido nueva remesa de billetes del sorteo de Navidad, las personas que tenían de encargados pueden pasar á recogerlos en la oficina de esta Administracion.

Mahon 9 Diciembre 1884.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Aviso

Debiendo pasar á Barcelona D. José Ponseti almacenista de muebles de la calle del Castillo, con objeto de hacer algunas nuevas compras en muebles, tiene el gusto de participarlo al público por si á alguien conviene algun especial encargo en cuanto concierne á su arte de ebanista.

ENSAIMADAS

A LA MALLORQUINA

las hay de superior calidad á cuatro céntimos una.

Castillo 42.

LO DESEADO

Se ha recibido el legitimo turrón de Jijona, de Alicante y las ricas Peladillas, lo que se expenderá á precios convencionales.

17 Plaza del Principe 17.

Frente la iglesia del Cármen.

AL PÚBLICO

La tienda del GRAN BARATO

DE LOZA Y CRISTAL

y otros artículos, situada en la Plaza de la Pescadería, núm. 23, queda trasladada á la calle

PORTAL DE MAR, 7.

En donde encontrarán un gran surtido, tanto en loza como en cristal sumamente módico. Como tambien en pañolería, medias, calcetines, camisetas y garibaldinas, á precios sumamente baratísimos.

Precios de los géneros

Platos de toda clase y á todos precios. Juegos café, de diferentes clases y precios.

Bajillas para 8 y 12 cubiertos varios precios.

Candeleros 10 y 12 rs. par. Copas cristal desde 18 reales docena hasta 40.

Botellas tanto para agua como para vino desde 1 real y medio hasta 6 rs. una.

Vasos desde 8 rs. docena hasta 20 reales idem.

Platos cristal á 18 rs. docena.

Escupideras para sala tanto en opal como azul y diferentes colores á 12 rs. par.

Copas modernas forma globo á 40 reales docena, grandes.

Copas modernas forma globo á 24 reales docena, para vino.

Copas modernas forma globo á 20 reales docena, para licor.

Azucareras cristal á 4 rs. una.

Vinageras (comboys) completas á 16 rs. par.

Floreros opal y azul celeste 3 rs. par.

Joyeros idem idem 1 y medio real par.

Tubos cristal 2 reales uno.

Tubos medio cristal 1 real uno. Por docenas 10 reales.

Medias desde 1 real par hasta 4 reales.

Calcetines blancos y de colores, para caballero, desde 1 real par hasta 3.

Las personas que deseen surtirse de loza y cristal siendo dentro la poblacion se llevará á domicilio y teniendo que salir el género fuera se empaqueta gratis.

¡ALERTA!... PORTAL DE MAR 7.

Para Alicante y Argel

Saldrá el lunes á las diez de la mañana el vapor

BUENAVENTURA

capitan D. Francisco Perez admite carga y pasajeros. Lo despacha D. M. Estela.

Rampa de la Abundancia 34.

¡Guerra á los halcones!

¡Proteccion á los palomos!

Todo halcon (falcó) muerto ó vivo que sea presentado en la calle del Castillo, 2, (Deposito de muebles) se dará por él 4 pesetas.

ACEITUNAS SEVILLANAS

Se encontrarán de superior calidad á 4 reales vellon el kilo en el establecimiento

Portal de LA VID Número 20

GARBANZOS SUPERIORES

del país y de este año á 22 céntimos de escudo el almud.

Pescadería, 24, tienda.

ESTERAS

En la Estereria de Luis Mas, se ha recibido el mas grande y variado surtido de ellas, como son, de pita alfombrada, de pita, pita y filete, de pleita doble y sencilla, de junco y esteritas de Coco, de varios dibujos.

Nota.—De colocarlas nuevas siempre ha sido y será GRATIS.

17. Plaza Principe 17.

CALENDARIOS

DE LAS ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO

1885

Se hallan de venta en la Imprenta de M. Párpal calle del Bastion 39, á 4 céntimos de escudo uno.

Para vender

Lo está la casa y cochera sita en la calle de Alonso III n.º 25. Para informes calle de S. Antonio n.º 15.

En venta

Lo está la casa n.º 23 de la calle Mayor en Villacarlos. Para su ajuste calle de San Pedro n.º 67.

Nodrizza

En la imprenta de este periódico se dará razon de quien desea una.

Para vender

Lo está una hermosa Araucaria Excelsa que mide 3'83 metros altura y 3'30 m. de diámetro. Informarán Sta. Eulalia 23.

Para vender

Lo está el establecimiento Casa de comida y despacho de licores situado en la Cuesta de la Abundancia n.º 1. Para informes dirigirse en el mismo.

MIEL

En la confitería LA PALMA se encontrará de las clases siguientes:

De la Isla de Cuba superior calidad, al por mayor á 18 cént. escudo la libra.

Al por menor á 20 cént. idem.

Del país clarificada á 30 cént. idem.

Idem muy superior á 1 peseta idem.

CONFITERIA «LA PALMA»

Calle Hannover, 24.

QUÍMICA INDUSTRIAL Y AGRICOLA

Tratado teórico práctico para uso de los Fisicos, quimicos, ingenieros, industriales, fabricantes, productores quimicos agricultores, etc, etc, escrito por el

Profesor R. Wagner

traducido de la 12.ª edición alemana que comprende los descubrimientos mas recientes y aumentado en lo conveniente á los españoles por:

Don Julian Ribera y Sanchis

Ingeniero químico

se publica por cuadernos semanales de 8 entregas al precio una peseta cuaderno en el centro de Antonio Sintés—Deyá 4 se admiten suscripciones y se hallan de muestra los primeros cuadernos de dicha obra.

OBRAS COMPLETAS

DEL CAPITAN MAYNE REID

TRADUCIDAS DEL INGLES

Estas obras formarán dos tomos de regulares dimensiones, ilustradas con unos 700 grabados representando sus mas interesantes y curiosas escenas.

Se admiten suscripciones y se hallan de muestra los primeros cuadernos de dicha obra.

Un cuartillo de real la entrega.

Además se regalará á los suscritores al final de la obra un magnifico retrato de Mayne Reid sacado del natural.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Imp. de M. Párpal.—Bastion, 39.